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第２回 ときわ台駅周辺地区まちづくり協議会 議事要旨 

 

開催日時 ：令和６年７月 29日（水） 19:00～20:45 

会  場 ：南常盤台一丁目集会所 

参 加 者 ：委員 20名 

事 務 局 ：板橋区まちづくり推進室鉄道立体化推進課 ５名 

事務局補助 ：株式会社日本インシーク ５名 

傍 聴 者 ：３名 

１． 開会 

 

２． 会長あいさつ 

〔会長〕 

本日は、非常にお暑い中ご出席いただき感謝申し上げる。 

町会の活動等で委員の皆様もお忙しいと思うので、効率的に協議会を進めたいと

思う。皆様のご理解とご協力をお願い申し上げる。 

 

３． 議事 

 

（１）今回の内容と今後のスケジュールについて 

（２）第１回協議会の振り返り 

（３）ワークショップ：まちづくりの課題 

＜㈱日本インシークより資料１について説明＞ 

〔委員〕 

第１回ワークショップの結果が交通、商業・賑わい、住環境・景観、安心・安全

の４つに分類されている。まちづくりマスタープランのテーマも概ねこのような内

容となるのか。 

〔㈱日本インシーク〕 

前回出た意見の量をバランス良く分類した結果である。今回のワークショップで

分類する場合には、必ずしも同じ結果になるとは限らない。 

〔委員〕 

皆様と議論を通して決めて行くということか。 

議題 

（１）今回の内容と今後のスケジュールについて 

（２）第１回協議会の振り返り 

（３）ワークショップ：まちづくりの課題 

（４）まちづくり協議会だより[第２号]の発行に向けて 

（５）アンケート調査[第１回]の実施にむけて 

（６）その他 
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〔㈱日本インシーク〕 

おっしゃる通りである。 

 

＜３班に分かれてワークショップを実施＞ 

 

〔Ｃ班で出た主な意見〕 

【道路・交通】 

・道路が狭いため、拡幅したい 

・駅南口周辺は細い道が多いため、道路を集約したい 

【景観】 

・無電柱化を推進して欲しい 

・森の番所の建替え等で区の力を貸してほしい 

【賑わい・ＰＲ】 

・お祭りや子育てしやすい環境、駅周辺がきれいなことなどをＰＲできると良い 

【防災・防犯】 

・旧中央図書館の公共性を重視した有効活用できると良い 

 

〔Ａ班で出た主な意見〕 

【景観】 

・住宅地や駅舎の景観が良いため、将来にわたり維持したい 

【安全】 

・踏切や歩道を整備して行きたい 

【利便性】 

・商店街や公共施設の跡地を利用して使いやすいまちにして行きたい 

【マナー】 

・自転車マナーが悪いひとが目立つため警察に指導してほしい 

・ロータリーにごみが多いため清掃活動をしたい 

【協議会運営】 

・若い方の意見を取り入れたい 

 

〔Ｂ班で出た主な意見〕 

【交通】 

・踏切が危険で不便なため、立体化して安全化すべき 

・ときわ台駅の南口駅舎・駅前を北口とは違う形で美化・利便性の向上をすべき 

【商業・賑わい】 

・北口駅前商店は店舗の業種が限られているため、魅力的な商店街にしたい  

・南口に駅前ロータリーを整備して欲しい 

・北口駅前のロータリーで開催しているマルシェは喜んでくれる方がいるため、盛

り上げたい 

・お祭りは皆で集まって楽しめるため、対外的にアピールしたい 
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・天祖神社のお祭りが最高なので子供たちに伝えて行きたい 

【住環境・景観】 

・常盤台駅舎北口や常盤台住宅地はときわ台のシンボルなので大切にしたい 

・空地が増えて雑草が茂っているのは問題なので管理すべき 

【安全・安心】 

・ゴミ集積所の維持が高齢化等により困難なケースも増えているため対策すべき 

・宅配自転車等の増加に伴い、北口ロータリーの自転車マナーの悪化や自転車事故

が増えているため対策すべき 

 

〔㈱日本インシークより総括〕 

発表していただいた通り、共通のテーマに分類をしている部分もあれば、グルー

プごとに異なる分類していることもある。各意見は視点により分類が変わることも

あるため、各グループの意見を全体として再整理し、意見の量やバランスを見て次

回テーマ案を示したいと思う。 

 

（４）まちづくり協議会だより[第２号]の発行に向けて 

＜事務局より資料２について説明＞ 

 

（５）アンケート調査[第１回]の実施にむけて 

＜事務局より資料３、中学生向けアンケート（案）について説明＞ 

〔委員〕 

上板橋第一中学校と上板橋第三中学校の学生を対象にアンケートを配布するとい

うことか。 

〔事務局〕 

おっしゃる通りである。 

〔委員〕 

中学生向けアンケートはポスティングするか。 

〔事務局〕 

ポスティングではなく、中学校から生徒へ配布してもらう予定である。 

〔委員〕 

私立中学校に通う生徒等、配布対象の中学校に通っていない中学生はアンケート

に回答できないということか。 

〔事務局〕 

おっしゃる通りである。ただし、協議会だよりは各世帯に配布するため、対象中

学校に通っていない生徒も資料３のアンケートは回答可能である。 

〔委員〕 

上板橋第一中学校は校舎が建て替え中で、現在の校舎は、小茂根にあるため、小

茂根に住んでいる生徒も上板橋第一中学校に通学している。協議会の活動範囲と小

茂根ではエリアが変わってしまうが問題は無いか。 

〔事務局〕 
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学区域が活動範囲を含んでいるため、上板橋第一中学校を対象としている。今回

は駅の利用について伺っていることから、活動範囲外に住む生徒も含めて回答いた

だければと思っている。 

〔委員〕 

・中学生向けアンケートの問１の選択肢に小さい公園を入れることはできない

か。 

・近くの公園等の選択肢にはできないか。 

・設問１の目的を教えて欲しい。回答からの展開があまり期待できないのではな

いか。 

〔事務局〕 

中学生向けのアンケートの最初に、答えやすい設問を設けたいと考えた。公園に

ついては、全てを選択肢に入れることは困難なため、上板橋とときわ台の中間に位

置する平和公園を入れた。 

〔委員〕 

設問は、上板橋駅と共通か。 

〔事務局〕 

おっしゃる通りである。共通にすることで、上板橋第一中学校と上板橋第三中学

校の比較ができると考えている。 

〔委員〕 

・選択肢にときわ台の協議会範囲の施設がないため、設問の意図を疑問に感じ

た。 

・ときわ台公園や南口側の代表的な公園を選択肢に加えて欲しい。 

・選択肢が上板橋に寄っているように感じる。選択肢には、ときわ台の施設を追

加すべきだと思う。 

・まとめ方が大変になるとは思うが、訪れたことがある施設名を記入していただ

く方法もあると思う。 

〔事務局〕 

公園については、問３の２で好きな公園を記入いただく欄を設けているが、皆様

からの意見を踏まえ会長と協議の上決めたいと思う。 

〔委員〕 

上板橋では配布済みか。 

〔事務局〕 

案として示している段階で、本協議会と同様に８月２日まで意見を受け付けてい

る。最終的には、会長と事務局で協議し決めて行きたいと思う。 

 

（６）その他 

〔事務局〕 

現在、区の協議会のホームページに、協議会資料や議事要旨を掲載している。併

せて協議会委員名簿を掲載させていただきたいと思うがいかがか。 

〔委員〕 
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フルネームで掲載されるのか。問題ないと思うが、希望者は苗字のみとすること

は可能か。 

〔事務局〕 

同姓の方を考慮しフルネームで掲載させていただきたい。 

〔委員〕 

掲載する意義を教えて欲しい。 

〔事務局〕 

協議会の活動をどのようなメンバーで進めているかを皆様へ広くお伝えするため

である。名簿を掲載させていただいてもよろしいか。 

＜異議なし＞ 

 

４． 閉会 


